

Su novela "El abuelo" obtuvo premio de \$300.000 **Reinaldo Marchant ganó concurso "Andrés Bello"**

La novela "El abuelo", del autor Reinaldo Edmundo Marchant, obtuvo ayer el "Premio de novela Andrés Bello 1988", que cada dos años entrega dicha casa editorial y significa la pronta edición de la obra junto a un premio en efectivo de 300 mil pesos.

Además, recibieron menciones honoríficas las novelas "Y fueron felices", de Fernando Esteban Sosa, e integrado por José Luis Rosasco, Enrique Lafourcade, Hugo Montes y Ana María Larrain, quienes adoptaron la decisión de premiar a Marchant en forma unánime.

"En primer lugar declaré Lafourcade-, se trata de un escritor joven, que presentó a este concurso cinco novelas. Todas de un excelente nivel literario, de las cuales desechamos a "El abuelo", porque nos pareció la más relevante por su calidad narrativa. Escribe con un enorme impetu y con una prosa angelical, con cierto humor. Da la sensación de que no escuchó ni leyó ni estudió ni tiene mérito".

Acerca de la clasificación que se le podría dar al trabajo, el premio Lafourcade precisó: "Es una novela difícil de clasificar, no podríamos instalarla en el cristiandismo o en el realismo costumbrista chileno. Está en un lugar vagamente imaginario, pero los personajes y las

situaciones son humanas y tienen un espaldor político. La obra entera muestra a un escritor verdadero y novedoso, que es uno de los intereses mayores de este concurso y, sobre todo, muestra a un escritor que está en pleno desarrollo".

"Creo interpretar continuamente el pensamiento del jurado y el mío propio al decir que Marchant va a ser uno de los grandes novelistas de Chile y de Hispanoamérica. Y lo digo con bastante certeza, porque, obviamente, es quien viene a reemplazarlos, pero en buena hora".

Las otras novelas presentadas por Reinaldo Edmundo Marchant fueron: "Pueblo de sonido verde", "La incipiente primavera aquella", "Aquél pájaro azul que rompió el alambre" y "En el horizonte: un angel y un demonio".

Sobre el nivel general del concurso Hugo Montes señaló: "Cree que la novela galardonada y las dos mencionadas honoríficas son bastante similares entre sí y tienen la misma calidad de las treinta restantes que se presentaron a este concurso. Nuestra discusión se centró con cierta facilidad en estas tres figuras. Otras veces hemos tenido más problemáticas para determinar los mejor-

res, pero esta vez no fue así". Ana María Larrain destacó la pojama vital del ganador: "Es impresionante como la fuerza y lo da una coherencia lingüística. Ahí se ve que es un escritor joven, en el sentido amplio del término, tiene mucho que decir".

Por su parte, José Luis Rosasco afirmó: "Es una novela superior y de excepción. Muy breve, algo más de cien páginas, que se deja leer con suma facilidad. Es muy entrañable y está vinculada a través de personajes con alguna de las otras novelas del mismo autor. Da la impresión de que es un escritor que integra una especie de cosmos. Sin embargo, "El abuelo" es quizás la más autónoma de todas".

EL GANADOR

Sorprendido y muy contento llegó el autor de "El abuelo" hasta la Editorial Andrés Bello a recibir su premio, que apuntas una hora y media atrás había sido determinado por el jurado.

"Justo estaba escribiendo un episodio de otra de mis novelas -contó Reinaldo Edmundo Marchant, quien omite su apellido paterno, Arriagada,



Reinaldo Edmundo Marchant, ganó el premio de novela Andrés Bello, dotado con 300 mil pesos de premio. En la fotografía, junto a la integrante del jurado Ana María Larrain.

para firmar sus obras- cuando recibí la llamada telefónica de don Enrique Lafourcade comunicándome la decisión del jurado".

"Fue más que un balde de agua fría -prosiguió, porque no tenía idea que hoy (ayer) iban a dar los resultados, si

tampoco sabía que podía obtener este importante premio. Desde ya -bromeó-, aprovecho de darle las gracias al jurado, por ser tan inteligente al habermelo otorgado".

Marchant tiene 30 años y trabaja como leguleyo en un estudio jurídico en las matinas,

Celebran semana carrerina

El Instituto de Investigaciones Históricas "General José Miguel Carrera" informó que desde el 13 de octubre y hasta el 21 de este mes, celebrará la "Semana carrerina '88", con motivo de los 200 años del natalicio del prócer de la independencia chilena.

El sábado 15, día del cumpleaños del general Carrera, el instituto inaugura, a las 12 horas, su nueva sede social en Bilbao 659. También se inaugurará un busto del prócer, donado por el escultor Héctor Román Latrón, y un monumento de recuerdo histórico, construido con las piedras de mármol que conforman la lápida-monumento en el lugar donde descansan los restos de los hermanos Carrera en la Catedral, desenterrados en 1887 de dicho templo por orden del cabildo.

El lunes próximo, a las 11:30 horas, el instituto rendirá un homenaje al "Instituto Nacional Gral. José Miguel Carrera", con un acto académico-cultural en el salón auditorium del edificio General Norbuena de Carabineros. El Instituto Nacional, fue el primer plantel de educación superior, creado en el Gobierno de Carrera.

El miércoles 19, a las 12:00 horas, en conjunto con la Municipalidad San Miguel, el instituto realizará un acto patriótico-cultural frente al monumento de Carrera, en la Gran Avenida, que lleva su nombre, paradero 6 1/2.

Reinaldo Marchant ganó concurso "Andrés Bello" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reinaldo Marchant ganó concurso "Andrés Bello" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile